

# Conseil municipal

## Un changement d'air dans l'harmonie

La nouvelle législature marque de gros changements pour le Conseil municipal. En effet, pour la première fois dans l'histoire vétrozaine, sept personnes siègent autour de la table du Conseil, et non plus cinq.

### En conciliant desiderata et compétences

Preuve de l'excellent esprit insufflé par le président **Pierre-Michel Venetz**, le choix de la répartition des dicastères redessinés en sept départements s'est déroulé de façon à la fois sereine et harmonieuse. Chaque élue ou élu a pu exprimer ses préférences



en fonction de ses envies et de ses préférences. Au final, des responsabilités bien définies avec des responsables motivés.

### Du pain sur la planche

L'exécutif municipal s'est tout de suite mis à l'ouvrage. Il faut dire que le travail ne manque pas. Et l'état des finances de la Commune devra être analysé. Les nouveaux responsables doivent prendre la mesure de leur dicastère, s'initier sans délai aux dossiers ouverts et prendre à bras le corps les problèmes à traiter. Car ils savent que les attentes de la population à leur endroit sont élevées.



## Une ère plus sereine et déjà des échéances!

Les élections communales sont à peine terminées qu'il faut déjà remettre l'ouvrage sur le métier: en effet, le 2 mars prochain, nous élirons un nouveau Conseil d'Etat et un Grand Conseil renouvelé.

Au Gouvernement, le choix est plutôt réduit car l'actuelle composition de l'exécutif semble bien convenir à la population. Notre tandem, Franziska Biner et Christophe Darbellay, associe judicieusement Haut et Bas, femme et homme, dynamisme de la jeunesse et puissance de l'expérience (cf. en page 2). N'hésitez pas à leur accorder votre soutien !

Du côté du Grand Conseil, le jeu est en revanche très ouvert. Le Centre entend apporter

des solutions constructives et pragmatiques, plutôt qu'idéologiques. Comme par exemple pour le soutien à la viticulture et pour le suivi attentif des projets d'agglomération, notamment pour la mobilité.

Avec sa progression de 10%, Le Centre Vétroz entend bien conserver cet élan et il vous présente deux candidatures de choix avec Maxime Moix à la députation et Pietro Falco à la suppléance (lire leur interview en pages 2 et 3). Preuve de notre ouverture, sur le district, notre liste offre le choix parmi une dizaine de candidatures de qualité. Merci de les soutenir aussi car elles et ils le valent bien!

Dans le même temps, la nouvelle

gouvernance de la Municipalité se met en place. Sous le pilotage à la fois ferme et bienveillant du président Pierre-Michel Venetz, le Conseil élu a pu et su se répartir les dicastères de façon sereine et équilibrée, en fonction des compétences (lire en page 4).

Enfin, l'esprit nouveau qui souffle sur Vétroz s'est aussi concrétisé au Conseil général (CG). Lors de sa séance constitutive, notre Parlement municipal a également su trouver une répartition harmonieuse des tâches et fonctions pour le meilleur de notre Commune. Félicitations à tous ces nouveaux responsables et, en particulier, à la nouvelle présidente du CG, Cindy Papilloud!

*Le Comité du Centre Vétroz*

**DÉPUTATION**

Myriam Roduit

Emmanuel Chassot

Vincent Baud

Sarah Déléze

Maxime Moix

**SUPLÉANCE**

Périne Vouillamoz

Pascal Praz

Pietro Falco

Charlotte Thétaz

vs.le-centre.ch

**District de Conthey**

**Liste n° 2**

**Le Centre**

Valais romand

Liberté. Solidarité. Responsabilité.

## Aproz - samedi 22 février à 19 heures

### Rencontre citoyenne

**Qui:** Avec les candidates et candidats au Grand Conseil en lice sur la liste du Centre du district de Conthey. Présences annoncées, entre autres, de **Franziska Biner** et **Christooshe Darbellay**, candidats au Conseil d'Etat, de **Sidney Kamerzin** et de **Benjamin Roduit**, conseillers nationaux.

**Quoi:** Présentation des candidatures et débat express

**Comment:** Animation, boissons et petite restauration (pasta party et desserts)

**Quand:** Dès 19 heures

**Où:** Salle de gymnastique d'Aproz

### Les autres dates de l'agenda

**Samedi**  
15 février  
**Nendaz**

9 h-11 h: sur la place du Marché (derrière le Mont-Calme)

**Dimanche**  
16 février  
**Conthey**

9 h-11 h: près de la Coop Pronto

**Samedi**  
22 février  
**Sion**

10 h-14 h: stand à la place du Midi

## 11 juin 2025: Assemblée générale du Centre Vétroz

Suite aux élections communales et cantonales, **Le Centre Vétroz tiendra une AG ordinaire, le mercredi 11 juin à 20 heures, au Relais du Valais.**

**L'ordre du jour sera le suivant:**

1. Accueil et mot de bienvenue
2. Analyse des résultats des élections
3. Remerciements aux élus sortants

4. Rapport des élues et des élus
5. Approbation du règlement financier
6. Renouvellement du Comité du parti
7. Divers

**Le Centre**  
Vétroz

Case postale 128, 1963 Vétroz  
vetroz.le-centre.ch  
info@vetroz.le-centre.ch  
f i lecentrevetroz

## Conseil général

# Un nouveau souffle avec une présidente en prime

La séance constitutive du Conseil général (CG) s'est inscrite dans la suite de l'ambiance agréable vécue ces dernières années. Dans la foulée d'une séance de travail des chefs de groupe, les différents postes ont été attribués sans clivage partisan.

(vice-présidence et secrétaire) ont aussi tous été attribués de la même façon, tacitement.

### CoGest: priorité à une saine gouvernance

Pour l'importante Commission de gestion, les quatre partis se sont accordés pour y octroyer un siège et même la présidence à un représentant de l'UDC. En effet, il apparaît de saine gouvernance que le contrôle des activités municipales soit piloté par un élu dont la formation n'est pas représentée à l'exécutif. Félicitations à tous ces nouveaux responsables et, tout spécialement, à la nouvelle première citoyenne de la Commune!

### Bien répartir les tâches



C'est ainsi que le plenum a élu à la présidence notre représentante **Cindy Papilloud** (35 ans), ingénieure en mécanique. Grâce à son expérience du législatif, cette jeune maman saura diriger avec tact et pertinence les débats de notre Parlement municipal. Les autres sièges du Bureau du CG



## Un duo de classe alliant jeunesse et dynamisme

Au Conseil d'Etat, le choix est plutôt réduit car l'actuelle composition de l'exécutif semble bien convenir à la population. Et il faut sans doute se réjouir de cette forme de concordance qui permet de gouverner le canton de façon plus sereine. Nous sommes fiers de présenter un tandem homme-femme de qualité pour œuvrer au bien du Valais: **Franziska Biner** et **Christophe Darbellay**.

## Maxime Moix et Pietro Falco, candidats au Grand Conseil

# Expérience, motivation et engagement

### Pourquoi es-tu candidat au Grand Conseil?

#### Maxime Moix (MM):

Après huit ans à la suppléance, j'ai acquis l'expérience nécessaire pour représenter avec efficacité notre commune à la députation. Dans une période marquée par une polarisation croissante, notre canton a plus que jamais besoin d'une politique constructive et pragmatique. Avec votre soutien, je souhaite continuer à m'engager dans ce sens au Grand Conseil.

**Pietro Falco (PF):** J'ai approché la politique dans mon village d'adoption avec un premier mandat au Conseil général, puis de chef de groupe: cela m'a donné l'envie de m'impliquer à un autre niveau, avec ma vision pragmatique de la politique.

### Maxime, député-suppléant, quelles sont les interventions que tu aimerais mentionner pour illustrer ton activité?

**MM** En deux législatures, j'ai déposé ou cosigné une grosse cinquantaine d'interventions et pris



**Maxime Moix**  
Célibataire, 28 ans  
Consultant. Master en économie politique, Université de Lausanne  
Député-suppléant (2017-2025)  
Vice-président des Jeunes du Centre Suisse  
Assistant parlementaire de Marianne Maret  
Secrétaire du Centre Vétroz  
www.maximemoix.ch

la parole plus d'une centaine de fois. Parmi les réalisations qui me tiennent le plus à cœur: l'augmentation du budget pour les bourses d'études. Grâce à deux amendements, plus d'un million de francs en plus. Autres interventions à succès: élargissement des vaccinations en pharmacie, extension des horaires de la Médiathèque ou encore encouragement de la vie politique, via l'obligation pour les communes de joindre des notices explicatives à leur matériel de vote.

**Si tu es élu, quels sont les thèmes sur lesquels tu vas particulièrement**

### t'engager? Notamment pour Vétroz et pour le district?

**MM** Je continuerai à m'engager en faveur de l'égalité des chances, l'un de mes premiers combats. En outre, je souhaite contribuer à façonner un Valais plus durable et exemplaire. Après l'échec de la loi climat, il faut trouver d'autres solutions, car ne pas agir n'est pas une option. Les projets d'agglomération impactent fortement notre district. Il suffit de voir les travaux sur la route Cantonale à Vétroz. Ils ont une plus-value indéniable, mais il faut en minimiser les nuisances pour les habitants et pour les commerçants.

### Peux-tu donner un exemple concret de la patte du Centre au Parlement?

**MM** L'augmentation des allocations familiales (+ 30 francs). Notre

contre-projet, équilibré, a été plébiscité par le Parlement, puis par la population.

**PB** C'est un exemple concret de compromis qui a profité à toutes les familles du canton.

### Quel est le rôle que tu as préféré exercer au Grand Conseil?

**MM** En 2024, j'ai été nommé rapporteur de la commission sur la révision fiscale. J'ai ainsi pu influencer la baisse d'impôts pour les personnes physiques, qui entre en vigueur dès cette année: un très bon projet, équilibré et ciblé sur la classe moyenne.

### Quels sont, à ton avis, les trois plus grands défis auxquels notre canton va être confronté au cours de la prochaine législature?

**MM** Tout d'abord, assurer un budget équilibré, ensuite accélérer la troisième correction du Rhône, enfin, renforcer le pouvoir d'achat.

**PB** Primo: prendre des mesures concrètes pour atténuer le changement climatique. Secundo: créer des emplois durables en soutenant les PME, l'innovation et



**Pietro Falco**  
Marié, père de deux enfants, 50 ans  
Electronicien audio et vidéo  
Chef d'entreprise dans l'électroménager et dans le multimédia, EP: Falco  
Conseiller général (depuis 2021)  
Chef du groupe du Centre au Conseil général  
Adeptes de Kung Fu

l'adaptation aux nouvelles technologies. Tertio: promouvoir l'intégration en améliorant l'accès à l'éducation, aux services sociaux et à l'emploi.

### Quelle question aurais-tu aimé que l'on te pose? Et ta réponse?

**MM** Est-ce que tu aimes ton mandat au Grand Conseil? Oui, je l'adore et j'espère avoir la chance de pouvoir le poursuivre!

**PB** La plus banale: comment vas-tu? Je me sens plein d'énergie pour relever de nouveaux défis. Je suis optimiste et je crois en la capacité des gens à surmonter les obstacles et à créer un monde meilleur.